
Gemeinde Blons 
im Biosphärenpark Großes Walsertal 

6723 Blons 9 

 

 

Verhandlungsniederschrift 
 
über die 25. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung am Montag, den 22. November 
2022 im Falva (Vereinszimmer) 
 
Beginn: 19.30 Uhr 
Ende: 21.00 Uhr 
 
Anwesend: Vorsitzender BGM Erich Kaufmann, VBGM Nico Jenny, Ignaz Erhart, Maria 

Ganahl, Johannes Bickel, Elisabeth Bickel, Alexander Türtscher, Lukas Bickel, 
Dominik Bachmann (2. Ersatzmitglied) 

Entschuldigt: Carina Türtscher, Harald Nigsch (1. Ersatzmitglied) 
 
 
Die Sitzung wurde gemäß § 46 GG öffentlich abgehalten. 
 
Tagesordnung 
 
1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Verhandlungsniederschrift der letzten Sitzung 
3. Verbesserung der Zufahrt zur Mittelschule und Ertüchtigung der Hangbrücke bei der 

Ortseinfahrt 
4. Festsetzung der Gebühren, Steuern, Abgaben, u.dgl. samt Änderung der entsprechenden 

Verordnungen 
5. Anschaffung digitaler Tafeln und Laptops für die Volksschule 
6. Festlegung der wesentlichsten budgetrelevanten Vorhaben für den Voranschlag 2023 
7. Berichte 
8. Allfälliges 
 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
BGM Erich Kaufmann eröffnet die 25. Gemeindevertretungssitzung um 19.30 Uhr, begrüßt 
alle anwesenden Personen. Aufgrund der anwesenden Gemeindevertreterinnen und  
-vertreter stellt der Bürgermeister die Beschlussfähigkeit fest. Die Zustellung der Einladung 
ist zeitgerecht ergangen. 
 
2. Genehmigung der letzten Verhandlungsniederschrift 
Das Protokoll der 24. Gemeindevertretungssitzung vom 24. Oktober 2022 wird einstimmig 
genehmigt. 
 
3. Verbesserung der Zufahrt zur Mittelschule und Ertüchtigung der Hangbrücke bei der 

Ortseinfahrt 
Die Gemeindevertretung hat am 15.12.2021 die vorgestellten Pläne zur Verbesserung der 
Zufahrt zur Mittelschule (Variante „Längsparkierung“) einstimmig befürwortet.  



 

 

Der Bürgermeister teilt mit, dass das Land diese Maßnahmen zur Verbesserung der Zufahrt 
zur Mittelschule in das Vorprojekt zur Sanierung der Hangbrücke einfließen hat lassen. 
Zwischenzeitlich wurden diese Planungen (in Abstimmung mit Alexander Bickel als 
Grundeigentümer) weitergeführt. Die (vom Land) eingeholte Grobkostenschätzung für die 
Verbesserung der Zufahrt betragen 290.000 Euro netto an reinen Baukosten. Unter 
Berücksichtigung der Kosten für Baunebenkosten, Reserven und Risiken (Teuerung, 
Baugrundrisiko u.dgl.), Entwässerung MS-Platz, ev. Neuasphaltierung MS-Platz, ev. 
Beleuchtung, Unvorhergesehenes ist mit Gesamtkosten von rund 420.000 bis 450.000 Euro 
netto zu rechnen.  
 
Es besteht die Möglichkeit, dass die Fachplanung der verbesserten Zufahrt im Zuge des 
gesamten Projektes „Ertüchtigung/Sanierung“ der Hangbrücke erfolgt. Die Kosten für diese 
Fachplanung würde das Land übernehmen. Derzeit erfolgen noch Abklärungen mit der WLV, 
die in die Fachplanung einfließen werden. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig in die Fachplanung mit einzutreten.  
 
4. Festsetzung der Gebühren, Steuern, Abgaben, u.dgl. samt Änderung der 

entsprechenden Verordnungen 
Ein Vorschlag des Gemeindevorstandes für die Festsetzung der Gebühren, Steuern und 
Abgaben wurde der Gemeindevertretung gemeinsam mit der Einladung übermittelt. Es ist 
eine Erhöhung um durchschnittliche 6% vorgesehen (diese orientiert sich an der in der GV-
Sitzung am 13.9.2022 beschlossenen Erhöhung der Kanalgebühren). 
 
Derzeit ist eine Grundgebühr für Einfamilienhäuser/Wohnungen (Haushalte) und für 
Ferienwohnungen in der Verordnung vorgesehen. Für „sonstige Abfallbesitzer“ (wie Schulen, 
Büros usw.) gibt es keine geeignete Regelung für die Grundgebühr. Daher wird eine eigene 
Kategorie für „sonstige Abfallbesitzer“ festgelegt. Die Gebührenhöhe ist gleich wie jene eines 
großen Haushaltes. 
 
Zum Fronstatut ist festzuhalten, dass dieses richtigerweise vom Gemeindevorstand (und 
nicht von der Gemeindevertretung) zu erlassen und somit auch zu ändern ist. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Festsetzung bzw. Erhöhung der Abgaben 
und Gebühren für 2023 nach dem vorgelegten Vorschlag und die entsprechende Änderung 
der jeweiligen Verordnungen. Die Änderungen treten mit 1.1.2023 in Kraft. 
 
5. Anschaffung digitaler Tafeln und Laptops für die Volksschule 
Die Volksschule Blons soll mit elektronischen Schultafeln ausgestattet werden. Die digitalen 
Tafeln, sieben Notebooks und die Elektroarbeiten werden brutto rund € 17.200 kosten. Die 
Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Anschaffung dieser Geräte. 
 
6. Festlegung der wesentlichsten budgetrelevanten Vorhaben für den Voranschlag 2023 
Der Bürgermeister legt die wesentlichen budgetrelevanten Vorhaben für den Voranschlag 
2023 der Gemeindevertretung vor. Diese werden kurz durchbesprochen und von der 
Gemeindevertretung zur Kenntnis genommen. 



 

 

7. Berichte 
BGM Erich Kaufmann: 
- Die Eröffnung der Wohnanlage und des Bürogebäudes der Vogewosi war eine sehr 

gelungene Veranstaltung mit vielen Besuchern. Ein Dank an die Firma Teslab und die 

Firma Schwarzmann für ihre Unterstützung. Ebenfalls ein herzliches Danke an die 

Bewohner, welche ihre Wohnung zur Besichtigung offenhielten. 

- Stefan Küng und sein Team haben das Schindeldach bei der Kapelle in Garsella erneuert. 

Der BGM dankt Stefan und seinem Team fürs Dachdecken und Ignaz für die Organisation; 

ein besonderer Dank gilt Ernst Bickel fürs Schindeln machen. 

- Am 5.11.22 war die Klauser Filmnacht, an der der Bürgermeister teilnahm. Auch hier 

wurde der Film „Der Blonser Engel“ gezeigt. 

- Am 7.11.22 fand die mündliche Verhandlung der BH Bludenz bezüglich des WLV-

Projektes „Verbauung Lutzitöbeli“ statt. 

 
Maria Ganahl hat den Prüfbericht der Rechnungsprüfung der Vertretung vorab übermittelt. 
Darin wird vom Prüfungsausschuss angeregt, das Kilometergeld für den Bus und den 
Stundensatz bei der Weiterverrechnung von Arbeitsstunden des Bauhofmitarbeiters 
anzuheben. Die Prüfung konnte keine Mängel in den Unterlagen feststellen. Zur Erhöhung 
des Kilometergeldes für den Gemeindebus teilt der Bürgermeister mit, dass er bereits vor 
der Prüfung angeordnet hat, das Kilometergeld ab 1.1.2023 anzugehen. Es beträgt dann 
0,60/km. 
 
Ignaz Erhart teilt mit, dass die beiden Endnutzungen im Stöckliwald und Vorderkamm fertig 
sind. Es sind 315 fm Nutzholz und 127 fm Brennholz, somit insgesamt 442 fm, angefallen. Die 
Abrechnung erfolgt in Kürze. 
 
8. Allfälliges 
Der Film „Der Blonser Engel“ soll in Bücherei zum Ausleihen angeboten werden. Weitere 
Anfragen leitet das Gemeindeamt an die Filmfirma Ogablick weiter. 
 
Für den Jahresbericht sollten die Berichte der Unterausschüsse bis spätestens 06.01.2023 
(besser aber schon vorher) an das Gemeindeamt übermittelt werden. 
 
Der „Neujahrsempfang“ mit Jahresrückblick und Vorschau ist am 05.01.2023, 19 Uhr. 
 
Am 17.12.2022 ab 15 Uhr wird in der Villa Falkenhorst ein Weihnachtsmarkt abgehalten. Der 
Erlös geht wieder an ein Netz für Kinder. Am 26.11.2022 ist der Weihnachtsmarkt in Blons. 
 
Die nächste Gemeindevertretungssitzung ist am 14.12.2022 um 19:30 Uhr. 
 
 
Der Bürgermeister 

 
Erich Kaufmann 

Die Schriftführerin 

 
Elisabeth Bickel 

 


